

明倫館魂と社会人の自覚胸に19雄姿果立つ



卒業生の言葉

卒業生氏名(大学名・出身地) 進路
 1 将来の抱負 2 後輩への助言

中村 一平(専修大学・経営学部、八幡浜市)
 昭和リース株式会社

1 知覚動考。知って覚えて動いて考える。これを
 実行し社会で通用する人間になります。
 2 親の大切さを忘れずに！私はこれから親孝
 行したいと思います。

沖野 恭彰(明治大学・文学部、西予市)
 株式会社楽天

1 インターネットという一つのツールを利用し、
 様々な人や事業に携わり故郷・愛媛にいず
 れ貢献出来るように頑張ります。
 2 今ある貴重な時間を有意義に過ごして下さ
 い。勉学は、重要です。全力で遊ぶことも
 もっと重要ですよ!!!

赤松 優(明治大学・商学部、宇和島市)
 香川銀行

1 これからは、銀行員として働くこととなりま
 した。いつまでも明倫館魂を持って、立派な
 大人になります。ちゃんと出世します。



2 他人に迷惑をかけないような寮生になつてく
 ださい。そして残りの大学生活を謳歌し、パ
 力騒ぎして下さい。常識の範囲でね。

浅田 晋作(明治大学・法学部、宇和島市)
 HMリテールングス 和装事業部

1 学生ではなく社会人になったという自覚を持
 ち、日々精進していきけるよう努力したいです。
 2 大学生の四年間は色々な経験ができ、一番自
 由で楽しい期間なので、とにかく遊んで学生
 生活を謳歌してください。

黒井 清貴(明治大学・理工学部、宇和島市)
 進学

黒田 直紘(帝京大学・経営学部、宇和島市)
 JR東日本

1 一生懸命仕事に取り組み、立派な社会人にな
 りたいと思います。
 2 寮の仲間と最高の思い出をつくれるよう毎
 日楽しく過ごして下さい。

土居 富裕(東京大学・経済学部、宇和島市)
 三井住友銀行

1 一日も早く一人前になれるよう、日々必死に
 働きたい。将来は海外部門で働くことも視野
 に入れ、自分の可能性を広げていきたい。
 2 大学生という時間は思っていたよりも貴重
 だったと思います。後悔しないよう思い切り
 遊んで思い切り勉強しておいて下さい。

二宮 壮之介(東京農工大学・農学部、宇和島市)
 東栄商事株式会社

1 南豫明倫館の卒業生として誇りをもって仕
 事に励み一人前の大人になって、愛媛に貢献
 したい。
 2 寮の良いところをたくさん感じ、もっと寮で
 の生活を楽しみ、盛り上げていって下さい。
 絶対に後悔のないように！

二宮 義朗(明治大学・理工学部、宇和島市)
 留年

堀田 遼(東京大学・文学部、宇和島市)
 株式会社DIC
 仕事とプライベートをバランス良くこなし
 早く社会に通用する人間になりたいと思ひ

2 ます。四年間ありがとうございました。
 何をすることも広い視野をもって取り組んで
 下さい。自らの選択肢を増やし、悔いのない
 大学生活を送ってほしいと思います。

正木 辰典(中央大学・法学部、宇和島市)
 伊予銀行

1 愛媛に根ざした銀行として、そこからの愛
 媛の発展に寄与していけたらいいなと思っ
 ています。
 2 良い大学生活を送れるように頑張つてくだ
 さい。特に単位は取っておくように。遠くか
 ら応援しています。

岩見 俊介(東京学芸大学・教育学部、松山市)
 株式会社アイブネット

1 大学での勉強とは違う(人とのつながり)の
 実感：これを社会に出た後の振舞い方に活
 かし、誠心誠意頑張っていきます。感謝！
 2 選択する時があると思います。その決断は自
 身による意欲あるものであって欲しい。明倫
 館には良質な選択肢が無数に存在します。

大谷 庸平(亜細亜大学・経営学部、松山市)
 中国東華大学

1 この南豫明倫館で学んだことをいかし、よ
 り一層努力し、人間として大きく成長して
 いきたいと思っております。
 2 南豫明倫館の仲間を大事にし、お互いに成
 長していけるような関係を築いていけるよ
 う努力しましょう。

小野田 東洋(帝京大学・経済学部、松山市)
 株式会社モバイルコム

1 まだまだ、本当に自分がしたいことが見付
 かってません。社会に採まれて、その中から発
 見し、胸を張れるように頑張りたいです。
 2 学生生活を、思う存分楽しんで下さい。学
 生生活を思い返したとき、自分が楽しかつ
 たと感じれば充分です。出会いを大切に。

矢野 司(東京学芸大学・教育学部、松山市)
 株式会社エンタテインメントプラス

1 株式会社エンタテインメントプラスに就職
 することになりました。今後のエンタテイン
 メントの発展に寄与したいと思ひます。
 2 音楽産業は、業界構造が複雑で狭き門です

が、勉強した分だけ成果も出ます。目指し
 ている人は頑張ってください。

渡邊 大祐(専修大学・法学部、伊予郡松前町)
 愛媛銀行

1 この寮で学んだ事を社会人になって生かして一
 日でも早く社会に通用する人間になり、お世
 話になったこの寮に恩返しをしたいです。
 2 自分が思っている以上に時間は早く過ぎる
 ので、この大学生活を後悔のないように
 送ってください。

金沢 一紘(早稲田大学・政治経済学部、京都市)
 留年

1 将来は、世界の経済発展に寄与できる立派な
 人間になりたいと思っております。これからの
 人生、充実感を持って生きていきたいです。
 2 学生生活では、食わず嫌いをせず、様々なこ
 とに取り組むべきだと思います。その中で、
 将来の確固たる夢が見つかると思います。

◎向上心と意識の徹底

自治委員長 上田 雄喜
 法政大学理工学部

今期、自治委員長をつとめさせていただく上
 田雄喜です。私は委員長として寮生全員が向上
 心をもって生活できる寮作りを取り組んでいき
 たいと思っております。時間に余裕がある大学生
 活を生産性のあるものにしていくには目標をも
 ち日々精進していかないとはいけません。その
 寮生同士で高めあひ共有できる場であつてほ
 しいと思っております。私自身がもう一度自分の生活
 を見直し寮生全員を引っ張っていける存在にな
 れるように努力していきます。今まで以上にす
 べての人が過ごしやすく活気のある寮となるた
 めに全員で取り組んでいきたいと思ひます。

平成24年度 上期自治委員会	
委員長	上田 雄喜
副委員長	横本 颯太郎
"	大野 暁洋
整備(東)	池田 航生
" (西)	土手 貴裕
風紀	清水 敦史
広報	曾我部 行正
企画	三瀬 翔兵
情報	濱田 勝太
サロン	中井 和昭
会計	山口 賢人

短期留学の思い出

東京大学 経済学部4年 土居 富裕



昨年、地元の財団法人睦育英会さんの支援を受けて、二週間の語学学校と、自由旅行、あわせて一ヶ月弱、イギリスとパリへ行くことになった。

語学研修に行けることが決まった時、行き先に迷わずイギリスを選んだ。理由はなんとなくかつこいから。就職したらヨーロッパは遠いから、学生のうちに言っておこうという理由もあったが、完全にミスター精神だった。

イギリスへ行くのが決まってから、十一月に部活を引退するまで語学学校のこととはとりあえず置いておいた。いざイギリスと向き合うことになってまず考えたのは「英語が喋れない」だ。受験で英語は使った。論文や教科書もたまには英語で読むが、発話は全く別物だということも分かってた。ゼロからのスタートとイチからのスタートはだいぶ違うだろうな、と思い、ネットでIP電話の英会話に申し込み、CDショップへ行ってビートルズを借りてきた。「英会話に慣れるため」と「英会話ができた時の話題を作るため」だ。

語学学校はロンドンから車で2時間の田舎町、ボーンマス。

イギリスに着いてまず思ったのは、英語が聞き取れないことだ。ホストファミリー、迎いの運転手、語学学校の教師、現地人はとにかく喋るのが早い。TOEICが「トーキョー・ナチュラル」と揶揄されるだけのことはある。「イギリス英語は普段聞いているアメリカ英語とは違うから」なんてレベルでは無い。他方、当然語学学校には英語以外が母語の人たちが

集まる。スペイン語なまり、アラブなまり、中国語なまり…結局、英語が聞き取れるより先に初めてあった人がこのなまりで喋っているのか分かるようになってしまった。

語学学校では入学試験がペーパーテストで、喋れない割に試験の得意な日本人（校長先生が日本人をこう形容していた）の僕は実力より上のクラスに入れられてしまった。現在進行形完了形、慣れない文法用語が英語で飛び交う中、最初の二日間くらいは情けないことに授業中指名されないことを祈るばかりであった。

放課後は、最初は移動や授業の疲れから早くホスト先へ帰っていたが、次第に「もっと喋る機会を持たない」と思い外へ外へ出るようになった。毎日何もなければ中東系の少年たちに混ぜてもらって現地のコーヒーチェーンへ行く、ちよっと遠くへ外食に行く、映画を見に行く、スケートをしに行く、ピリヤードをしに行く。授業と授業の間の週末には、隣の席の台湾人とその友達と、オランダ・ベルギーへの旅行を強行した。周りは数ヶ月から一年以上の留学をしているのに対して、僕はたった二週間。まだ会って間も無い僕を、語学学校のみんなは暖かく受け入れてくれた。

印象に残ったのは、各国の人の日本人への印象だ。サウジアラビアの少年はやけに日本の地名やメーカーに詳しく、理由を聞いたらサウジアラビアでは「各国の生活」のような授業で日本のことを大きく取り扱うのだそうだ。日本は綺麗なんだな、便利なんだな、としゃべりに聞かれ、いつか日本に行ってみたくて言っていた。また、自分ではいつも通り生活しているだけなのに、日本人は礼儀正しい、親切だ、穏やかだと言われることが多かった。実は周りみたくに積極的に出られないだけだった。これも、嬉しいことだった。実現できるかど



うかわからないが、将来海外で働きたいと考えている僕にとって、強みと弱みを垣間見る良い機会だった。

自由旅行は、ロンドンとパリのユースホステルを転々とし、ガイドブックを持たず、ルームメイトの話だけで翌日の行き先を決めるという気ままな旅だった。中国人、ウルグアイ人、アメリカ人、オランダ人…情報交換だけしたルームメイトから、丸一日一緒に観光した人まで様々だが、誰もが違う国の話をしてくれて、違った考え方で話をしてくれ、違った質問を僕にぶつけてきた。何人かはFBで未だに繋がりをもっているのだから、便利な時代になったものだ。

日本に、明倫館に帰ってきてから、二ヶ月経った今でも僕は熱心に英語を勉強している。それほど向こうでの体験は鮮明だったし、喋れない、聞けない自分に立ちもした。今まで海外に出てみたいとは思っていたが、いろいろな問題があつてなかなか実行に移すことができなかった。今回は様々な人の後押しがあつての海外体験だったが、どうしてもっと早く行かなかったのか後悔した。

寮の追いコンで、後輩からワーキングホリデーで海外に行くという話を聞くことができた。一年間海外に行くという、自分の取らなかつた選択肢を羨ましいと思つたし、今回はたまたま卒業直前に話を聞くことになったが、もっと早く聞いていれば何かが変わっていたかもしれないとも思う。

寮という環境は、自分のすぐ近くに様々な選択をした人生が存在する。海外についての話だけを聞いているわけではない（それに手放して海外を称賛するのも考えもの）が、せつかくの寮という環境を活かして、どんな大学生生活の

選択肢を増やしてほしいと、在寮生やまだ見ぬ新入生に対して思う。稚拙な文章ではあるが、この体験記がそういったことろきつけになることがあれば、これほど嬉しいことはない。



「奨学金支援会」だより

公益財団法人 南豫奨学会

(表1) 平成23年度 支援会申込者数並びに募金結果 (平成24年3月31日現在)

	申込者数(人)	募金額(円)
理事・監事他	15	430,000
評議員	23	500,000
OB	20	275,000
現父兄	7	90,000
一般	15	155,000
法人	4	220,000
市町村	1	50,000
合計	85	1,720,000

*一般には元父兄含まず。

(表2) 平成24年度 支援会申込者数並びに入金状況 (平成24年4月31日現在)

	申込者数(人)	募金額(円)
理事・監事他	10	300,000
評議員	22	470,000
OB	16	195,000
現父兄	1	10,000
一般	14	155,000
法人	3	120,000
市町村	0	0
合計	66	1,250,000

平成24年度主要行事予定

平成24年	
4月 1日(日)	新入寮生10人が入寮
8日(日)	花見・バーベキュー 新入寮生への寮則説明会
22日(日)	第1回常務理事会・ 新入寮生歓迎会
5月12日(土)	第2回常務理事会
6月 9日(土)	第1回定例理事会 定例評議員会
8月 6日(月)	夏季休暇開始
18日(土)	夏季休暇終了
9月 8日(土)	第3回常務理事会
10月 5日(金)	入寮説明会(宇和島市)
6日(土)	寮生保護者懇親会 奨学生面接選考会 高校長懇親会
11月23日(祝)	第4回常務理事会・寮祭
12月 1日(土)	第5回常務理事会(忘年会)
3日(月)	南予高校での入寮説明会
~ 7日(金)	
24日(月)	冬季休暇開始

平成25年	
1月 5日(土)	冬季休暇終了
19日(土)	第2回定例理事会(南豫明倫館)
2月17日(日)	第6回常務理事会・卒業生壮行会
3月 9日(土)	第7回常務理事会・書類選考 面接選考(宇和島市)
15日(金)	
3月下旬	平成25年度生入寮開始

今月の言葉
人のやらないことを先んじてやる
井深 大

この車の何処が新しいのだ
本田宗一郎

解説

この二人は、昭和三十年代(一九五五〜六四)の日本の経済を牽引した偉大な経営者だ。いうまでもなく井深大はソニー、本田宗一郎はホンダの創設者である。かれらの信念は、人のやらないこと気づかないことに向かつて、貧欲なまでに挑戦した研究心、失敗に決して挫けない追求心の塊であった。今日の発見も明日は陳腐、その立ち止まらない突進力が、こんにちの日本の発展を支えた。
幸い、君たちは、この二人が失った未知への時間を十分に持っている。時間に負けるな。
(二〇二・五・七)
南豫明倫館館長 木下博民

編集後記

▼南豫奨学会が公益財団法人としてスタートして、五月で一年が経過しました。伊達宗信理事長はじめ役員一丸となって、南豫奨学会の健全運営に尽力していただいています。
▼寮生にお願いがあります。今年三月、十九人が南豫明倫館を巣立っていきましましたが、卒業しても南豫明倫館の近くに来たときには、必ず立ち寄って後輩たちに会ってやってください。
▼鮭が大海で大きく育って、生まれた川に帰ってくるように、明倫館OBが在寮生とつながりを持てば、在寮生もそれを見習い伝統が築かれていきます。
▼十四年間務めた井上晴雄主事が退任されました。奥様とともに長い間お疲れ様でした。新しく就任した戸梶學主事をよろしくお願います。